



FIA destaca a las Mujeres Agroinnovadoras 2024 de todo el país por su liderazgo que inspira y transforma el agro chileno

Un software para optimizar el rendimiento del agua, tecnologías para reducir emisiones en lecherías, e innovaciones en cultivos hidropónicos, son algunas soluciones desarrolladas por mujeres que la agencia FIA (Fundación para la Innovación Agraria) se ha propuesto visibilizar a través de su programa Mujer Agroinnovadora (MAI).

En 2024, 32 mujeres fueron destacadas como Mujeres Agroinnovadoras: 2 a nivel nacional y 30 a nivel regional, representando a todas las regiones del país desde Arica y Parinacota hasta Magallanes y la Antártica. Este reconocimiento se suma a las 50 mujeres premiadas en 2022 y 2023.

El programa RED MAI tiene como objetivo impulsar el conocimiento de más

mujeres por su aporte al agro, fomentando su participación en la innovación del sector silvoagropecuario, destacando su talento y fortaleciendo su integración en el ecosistema agroalimentario.

En la categoría Agricultora – Emprendedora se reconoce a aquellas que realizan actividades vinculadas al sector silvoagropecuario y la cadena agroalimentaria, destacándose por su innovación, liderazgo y contribución al desarrollo sostenible. En la categoría Académicas/ Investigadora se reconoce a mujeres por su liderazgo en proyectos, difusión de conocimiento, formación de personas, y fomento al emprendimiento o asociatividad.

“Me alegra profundamente esta iniciativa de FIA que nos permite seguir mostrando el aporte de las mujeres

agroinnovadoras en el desarrollo del sector agrario en el Maule tanto lo que hacen las emprendedoras como lo que realizan las investigadoras”, expresó la Seremi de Agricultura, Claudia Ramos. “Quiero destacar especialmente el trabajo de Karinne Zuñiga, quien a través de la red AgroFem, fortalece los negocios de las mujeres emprendedoras, y felicitar a Gilda Carrasco, investigadora y académica de la UTalca, por instalar una visión moderna en el proceso de formación de los futuros y futuras agrónomos con la promoción de distintas innovaciones”.

Por su parte, el representante regional de FIA en Maule, Robert Giovanetti, expresó que “nos enorgullece reconocer a estas mujeres que

- **La agencia FIA, la FAO y la Subsecretaría de Ciencias reconocen a mujeres innovadoras en dos categorías a nivel nacional: Agricultora-Emprendedora y Académica-Investigadora. Las premiaciones a nivel regional se realizarán a partir de marzo de 2025.**



están transformando el agro chileno con su liderazgo e innovación. Ellas son un ejemplo inspirador de cómo la determinación y la pasión pueden generar un impacto positivo en

nuestra región y en el país. Como representante regional de FIA, me siento honrado de ser parte de este esfuerzo por visibilizar y reconocer este inmenso aporte. Felicita-

ciones a todas las ganadoras de este año y a las que vienen trabajando incansablemente para impulsar el desarrollo sostenible de nuestro sector agroalimentario”.